



## DISCOURS DU PRESIDENT DE LA CCI-BF

## **CEREMONIE D'OUVERTURE**

Ouagadougou, le 25 mai 2023

## **PRESEANCE**

C'est pour moi un privilège et un grand honneur, de prendre la parole, au nom de l'ensemble du monde des affaires burkinabé, pour souhaiter la bienvenue aux participants présents à cette 7ème édition du Forum Ouest africain de Développement des Entreprises AFRICALLIA 2023.

Je voudrais saisir l'occasion pour témoigner toute la gratitude des acteurs du secteur privé burkinabé à Son Excellence Monsieur le Président de la Transition, Chef de l'Etat, à Son Excellence Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, à Monsieur le Ministre chargé du Commerce et à tout le Gouvernement burkinabè qui ont

fortement encouragé et soutenu l'organisation de ce forum.

Cet engagement à nos côtés des autorités burkinabè est le témoignage de l'esprit de résilience qui nous anime en tant que burkinabè mais également la traduction de l'intérêt que nos autorités accordent au secteur privé, indispensable catalyseur pour toute croissance économique soutenue.

Je me réjouis particulièrement de la présence de l'ensemble des délégations venues des quatre coins du monde. Vous me permettrez de signaliser la présence remarquable du Président de la Chambre de Commerce, d'Industrie des Mines et de l'Artisanat du Cameroun, Président de la

Conférence Permanente des Chambres Consulaires Africaines et Francophones, Monsieur Christophe EKEN, du Président de la Chambre Consulaire Régionale de l'UEMOA Monsieur Daouda COULIBALY et de mes homologues Présidents des homologues des Compagnies Consulaires ici présents. Je voudrais à cet effet citer :

- Monsieur le Président de la Chambre de Commerce de Côte d'Ivoire;
- Monsieur le Président de la Chambre de Commerce du Niger;
- Monsieur le Président de la Chambre de Commerce de Guinée Conakry;
- Monsieur le Président de la Chambre de Commerce du Bénin ;

- Monsieur le Président du Conseil d'Administration de la Chambre de Commerce de la RDC
- Et de Monsieur le 1<sup>er</sup> Vice –Président de la Chambre de Commerce de Guinée Bissau.

La signature de conventions avec quatre de nos institutions sœurs tout à l'heure vient renforcer la solidarité inter-consulaire et faciliter le déploiement de nos entreprises à l'international.

Qu'il me soit aussi permis de remercier le parrain de cette édition, Monsieur Simon TIEMTORE, PDG du groupe Lilium Capital/Vista Bank pour son leadership inspirant impactant.

Excellence Monsieur le Premier Ministre, Honorables Invités, Chers participants, Mesdames et Messieurs,

Le contexte sous régional et international difficile marqué par une crise sécuritaire, associée aux problèmes d'approvisionnement mondiaux et aux effets de la crise sanitaire de la COVID 19 a eu un impact non négligeable sur les entreprises.

Il est donc impérieux pour la survie de nos entreprises d'imaginer des solutions nouvelles à ces défis nouveaux, autour de projets d'envergure qui ont des impacts sociaux économiques importants. C'est du reste ce qui a motivé le choix du thème de la conférence de la présente édition, à savoir : « les projets structurants dans l'UEMOA et les outils de financement international des projets du secteur privé ».

Ce thème nous rappelle toute l'importance et la nécessité pour nos entreprises de coopérer pour une économie sous régionale plus forte. Ainsi nous parviendrons, non seulement à renforcer notre résilience face aux chocs économiques extérieurs de plus en plus récurrents, mais également à conserver un rythme de croissance soutenue qui permette de réduire de

manière significative, le niveau de pauvreté dans notre espace.

Excellence Monsieur le Premier Ministre, Honorables invités, Mesdames et Messieurs,

La Chambre de Commerce et d'Industrie du Burkina Faso en organisant le forum AFRICALLIA offre aux hommes d'affaires de réelles opportunités de nouer des partenariats et de développer leurs entreprises.

L'objectif de cette 7ème édition d'AFRICALLIA était de réunir au moins 300 chefs d'entreprises d'Afrique et du reste du monde. Cet objectif a largement été atteint.

Nous sommes en effet heureux et fiers de vous annoncer que nous accueillons à cette édition 567 participants de 26 pays d'Afrique et du reste du monde. Ce sont par ordre alphabétique :

- l'Algérie
- l'Autriche
- la Belgique
- le Bénin
- le Burkina Faso
- le Cameroun
- le Congo Brazzaville
- la Côte d'Ivoire
- l'Egypte
- l'Espagne
- Les Emirats Arabes Unis

- la France
- le Gabon
- le Ghana
- la Guinée Conakry
- le Mali
- le Maroc
- la Mauritanie
- le Niger
- les Pays Bas
- le Qatar
- Le Royaume –Uni
- La République démocratique du Congo
- le Togo
- la Tunisie
- et la Turquie.

## Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

L'organisation de ce forum exige un travail collectif et minutieux.

Qu'il me soit permis de saluer, tout particulièrement, le travail remarquable abattu par les chefs de délégation. Ils se sont engagés, pendant des mois, à assurer la promotion du forum, le recrutement des entreprises, leur suivi et la mise à jour des dossiers de participation.

Je voudrais réitérer nos remerciements à tous les partenaires institutionnels ainsi qu'aux sponsors qui accompagnent

l'organisation du forum, certains depuis la première édition. Il s'agit notamment de la Commission de l'UEMOA, la Chambre Consulaire Régionale de l'UEMOA, l'Ambassade de Chine, la BOAD, la BAD, la SFI, le FAGACE, le FSA, l'Agence Burkinabè d'Investissement, la Maison de l'Entreprise du Burkina Faso, l'Agence de Promotion des Exportations, le CEPICI et les Chambres Consulaires de l'UEMOA.

Merci également aux partenaires médias ainsi qu'aux différents sponsors qui ont bien voulu associer leur image au forum AFRICALLIA 2023 dont particulièrement CORIS BANK, VISTA HOLDING GROUP, ORANGE BURKINA et SUNU ASSUANCE.

Je voudrais enfin renouveler ma reconnaissance au Comité de Pilotage, au Comité d'organisation et à toute l'équipe technique d'AFRICALLIA 2023 qui n'ont ménagé aucun effort pour faire de cette 7ème édition un véritable succès. En leur nom, je vous présente nos excuses pour les éventuelles imperfections indépendantes de notre volonté.

Aux hommes d'affaires venus des quatre coins du monde, je souhaite vivement que ces deux jours soient un moment fort d'échanges et de partages couronnées par des partenariats de qualité, mutuellement avantageux.

Bon séjour au Burkina Faso !
Vive les alliances économiques mondiales.

Plein succès à AFRICALLIA 2023!
Je vous remercie!